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?提江：不习惯待在舒适区
赛季落下帷幕，球员们终于能回家与家人团聚，当然

在这之前，大家在抵达上海后，需要先进行14天的医学隔
离观察期。不过，对于已经在两个赛场征战了半年之久的
上港队员们而言，这样的等待至少是“幸福”且有盼头的。
一个特殊的赛制之下，作为今年年初才加盟球队的新人，
买提江自然是感受不少，随队征战令他错过了女儿第一
天上幼儿园的日子，但同时也让他更加深切地融入到这
个全新的集体当中。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

主动融入 迈出积极一步
今年1月从悉尼冬训回国之后，

上港俱乐部正式向所有球迷“推出”
了两名新援———买提江和洛佩斯。相
比后者，买提江的加盟颇为引人关
注，这是上港俱乐部时隔5年后，又
一次在国内市场出手。就在去年年
底，买提江刚刚跟随中国国家集训
队征战了东亚杯的比赛，同时他也
担任着天津泰达的队长，实力上早
已得到业内认可，加之29岁的年纪
正值当打，上港被认为是完成了一
次高分的引援补充。
整个加盟上港的过程，也不乏缘

分使然，买提江曾提及，在征战东亚杯
期间，他就曾和同队的蔡慧康、王遷超
等人经常沟通，结果不承想一个多月
后，自己也成了上港队一员。告别天津
泰达，买提江没少说感谢，在他心里，
对自己曾去过的每个地方都怀有一份

感恩，当然这份感恩并不会对所有人
都敞开心扉，他不是个完全内向的人，
只是不太轻易流露自己。
初来乍到，买提江自己非常努力，

他有意识地主动与新队友们交流，这
样的性格举动有助于他更快地融入到
球队当中。第一次代表上港出场正式
比赛，是1月28日的亚冠资格赛，在那
之前，由于到队不久的关系，留给买提
江准备的时间不过10天，后来谈起那
场比赛时，买提江坦言，自己可能只发
挥了70%的状态，然而在那场比赛里，
他在防守端的贡献以及对皮球的梳理
和转移，得到了队友们的一致认可，颜
骏凌和吕文君赛后都说“今天最累的
是买提江……”比赛结果上港以3比0
干净利落地拿下了武里南联，顺利进
军亚冠联赛小组赛，买提江的第一步
走得稳定且出彩。

有竞争压力，才能感受到价值
近几个赛季中，上港教练组始终

在强调“攻守平衡”，要做到这一点，中
场位置的承前启后自然至关重要。过
去几年里，除奥斯卡外，上港在中场环
节主要由蔡慧康、艾哈迈多夫、林创益
等人轮转，其中艾哈迈多夫由于外援
名额的关系，并非场场都能亮相，而蔡
慧康的风格更侧重对抗以及盯防对方
重点球员，杨世元倒是被誉为“横空出
世”，尽管如此，一名能攻善守的中场
球员，依旧是球队的诉求，买提江的到
来，很好地完善了球队阵容配置。
赛季正式开始后，买提江很快成

为球队中场首发一员，上港也形成了
“奥斯卡、买提江、艾哈迈多夫”的中场

倒三角站位组合，在这其中，买提江依
旧习惯将更多精力投入于跑动和防守
上，上港在第一阶段取得了出色成绩，
买提江虽然没有进球，不过他在防守
端和定位球的主罚上，给外界眼前一
亮的感觉，尤其是后一点，过往比赛
中，上港的定位球和角球几乎都由队
中外援包办，买提江到来之后，他也适
时地分担了一部分适合左脚球员主罚
区域的定位球，足见队友们对他的认
可。比较可惜的是，在第一阶段联赛
中，买提江曾受过一次小伤，不过复出
之后，他的状态依旧稳定，进入淘汰赛
阶段，买提江第一次参加了上海德比，
两回合交战，他在中场分别与对手的

彭欣力、钱杰给、莫雷诺等人有过对
位，赢球的结果让买提江感到欣慰，在
他眼中，全队的努力没有白费：“120分
钟的比赛确实比较艰苦，毕竟以往很
少在联赛中会遭遇这样的情况，全队
平时训练的节奏和强度一直不错，所
以体能上没有太多担心，对我来说也
就是做好本职工作，所有人都非常
棒。”
那天的点球大战，买提江罚进之

后，骄傲地向看台上的球迷展示着自
己身上的那件红色球衣，身在上港，有
竞争压力，但更多还是一种积极向上
的享受，毕竟从一开始他就说过，“我
不是个习惯待在舒适区的人。”

错过了女儿幼儿园开学
终于能回家了，飞机落地于上海

浦东国际机场的那一刻，上港球员们
的内心滋味是多样的。疲劳是肯定
的，虽然今年的赛季只有半年时间，
不过比赛强度却是前所未有，更重要
的还有精神上的消耗；但期待也是显
而易见的，毕竟终于回来了，度过隔
离期后，马上就能和家人见面，身心
得以有个充分的缓冲。买提江当然也
不例外，他渴望着抱抱自己可爱的女
儿。

赛季开始后，买提江时常会在比
赛结束后，于自己的朋友圈里发布一
些女儿的短视频。来到上海之后，因

为疫情和比赛的关系，他甚至还没时
间带女儿好好逛逛这座美丽的城市。
与此同时，看看女儿的视频，和女儿
通过视频就是他最佳的舒缓疲劳的
方式，“和她说说话，就不怎么累了。”
买提江笑着说。身在球队当中比赛，
买提江错过了女儿许多的重要时刻，
这越发让他感到相聚在一起的宝贵，
“今年大部分都是在封闭状态下比
赛，以前确实没有经历过这样的情
况，从年初冬训开始到现在为止，整
整半年的时间，这是今年最难克服的
地方。以往也会有集训，但是联赛开
始后会好一些，今年确实错过了许多

重要的时刻，最让我印象深刻的，就
是女儿上幼儿园的第一天，我没能够
陪着她，虽然这次放假时间比较短，
但我会每天自己去接送她，这样她也
会很开心。不得不说，每次陪伴她的
时间，总是过得很快。
一个赛季下来，买提江的表现被

所有上港球迷看在眼里，大家都说，
上港收获了极具价值的人员引进，
买提江说；“对个人而言，整个赛季
的发挥还算满意，但是从整体结果
来说，也有很大的遗憾，同时我也会
吸取个中教训，我相信明年我会做
得更好。”

假期开小灶 看录像总结
周一晚上，征战亚冠联赛的两支

上海球队同机返回上海，至此，上港队
的2020赛季算是正式落下帷幕了，在
接受完核酸检测之后，全队进入指定
酒店接受14天的隔离。回国之前，买提
江就为自己计划好了假期内的一项任
务，那就是看录像。
“我觉得今年对于所有的俱乐部

和球队球员来说，都是一个特殊的赛
季，有各种不同的困难，作为球员要很
快地克服困难进入状态，对我来说，这
也是难得的学习机会，从中也发现了
自身许多不足的地方，比赛期间没有
太多时间去总结，现在进入假期会相
对空一些，所以我会看一下今年所有
的比赛录像，对自己做个总结。”买提
江说。事实也的确如此，不仅球员没有
时间总结，即便是每支球队的教练组，
在备战下一场比赛时，也很少有充分
的时间去演练技战术层面的环节，无
论是中超还是亚冠，通常都是打完这
场比赛后，第二天恢复调整一天，第三
天又进入到赛前发布会和赛前最后一
练环节，这样的节奏之下，球迷看球是
看爽了，球员确实是累坏了，这还不乏
其中的一些伤病风险。
来到上港后，买提江主要还是出

任中场后腰或者两个中前卫中的一
个，这一年间，他身边的搭档也有过更
迭，从最初的的奥斯卡与艾哈迈多夫，
到之后穆伊的到来，而国内队友中则
包括了蔡慧康、杨世元等，亚冠联赛对
阵全北现代的首回合比赛中，上港在
中场祭出了买提江、蔡慧康、杨世元的
三名本土中场组合，结果球队在前45
分钟里很好地遏制住了全北中场的传
导，为本队在下半场的发力提供了基
础。赛季落幕，买提江对队中所有帮助
过自己的人表达了感谢，作为新人，他
和球队一起经历了难忘的特殊赛季，
同样作为新人，他期待着能和大家一
起在磨合过后，迎接更好的未来，“今
年说起联赛和亚冠，首先想到的就是
‘特殊’，其实困难面前，大家都是一样
的。作为新人可能也是更加特殊的一
个赛季，同时困难相对来说也会多一
些，自从来到球队后，每天都会承受着
这样的压力，想为球队做更多的贡献，
毕竟球队给了我很多精神上的帮助，
也一直在给我减压。首先还是感谢俱
乐部，感谢所有球员，以及教练组和医
务组，当然还有我们的球迷，在这样的
环境中，我相信我会越来越努力，为球
队付出自己的一份力。”
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